

FACTEURS TECHNIQUES ET ECONOMIQUES DU DEVELOPPEMENT DU TOURNESOL EN FRANCE. E. Choné - F. Lagarde, Cétiom, 174, avenue Victor-Hugo 75116 - Paris, France.

La production de tournesol française est passée de 76.000 t en 1978 à 825.000 t en 1983. L'analyse faite permet de situer l'influence respective de trois facteurs sur ce développement durant cette période :

1. - Les prix du tournesol ont évolué plus favorablement que ceux des produits agricoles concurrents, orge, maïs, colza. Les rapports de prix ayant évolué respectivement de :

- prix tournesol de 2.29 à 2.59  
  prix blé
- prix tournesol de 2.58 à 2.86  
  prix maïs ou orge
- prix tournesol de 1.09 à 1.20  
  prix colza

Corrélativement les marges brutes de ces différentes productions ont évolué en faveur du tournesol.

2. - La qualité du milieu où fut produit le tournesol a également évolué favorablement pour cette production, le statut de la culture changeant profondément au cours de cette période. Ceci s'explique par le choix des parcelles de tournesol fait par l'exploitant et par le soin apporté à cette culture.

3. - La progrès génétique très net sur la période antérieure 1966-1977 a rendu possible le développement de la culture mais son influence n'est pas déterminante à l'intérieur de cette période 1978-1983.